



# Newsletter notre soleil suisse Hiver 2023

Zurich, février 2023

Chers sponsors,

Chers amis du soleil,

Je tiens à vous exprimer mes plus sincères remerciements pour votre soutien continu à nos projets solaires. Nos partenaires au Burkina Faso vous expriment également la même gratitude.

## 1. Insécurité au Burkina Faso

La situation sécuritaire reste très préoccupante, par endroits on peut même parler de drame humanitaire. Des milices terroristes djihadistes se sont glissées depuis le nord du Mali. Trop faibles pour s'implanter dans les grandes villes, elles apparaissent dans les zones rurales reculées, chassant la population rurale effrayée et paralysant l'agriculture et le commerce. Jusqu'à 2 millions d'habitants sont désormais considérés comme des réfugiés internes. L'attitude du gouvernement actuel, issu d'un coup d'État, est peu claire. Il est d'autant plus important pour notre soleil suisse de soutenir les projets en cours – ceux-ci se déroulent dans des zones jusqu'ici restées totalement intactes.

## 2. Éclairage solaire pour l'école de Guénon

Il s'agit là d'un partenariat entre notre soleil suisse et l'association suisse Nimaro, qui soutient et développe depuis un certain temps l'école de Guénon. Notre soleil suisse a donc accepté d'équiper trois salles de classe en éclairage solaire. Le coût du projet s'élève à environ CHF 5'000



Récréation à l'école primaire de Guénon



Écoliers à Guénon

## 3. Jardins communautaires pour les femmes

Les trois premiers jardins communautaires féminins de Borodougou (jardin scolaire), Nasso et Wana sont maintenant presque entièrement équipés de clôtures, de puits et d'une maison de jardin avec éclairage solaire. Il est enfin temps de planter ! Et maintenant, des demandes de nouveaux jardins nous parviennent. Fatoumata Traoré, la présidente de notre association partenaire notre soleil au Burkina Faso, a déjà commencé la mise en place de trois nouveaux jardins de femmes à Bana, Bona et Yirwal.



Mme Fatoumata Traoré et Mme Odette Traoré à Wana; les femmes de Bana avec Mme Christine Soré



Les femmes de Bona avec Mme Monique Ouattara

#### 4. Le «Projet Champs»

Les 13 femmes ont fait une bonne récolte. Les zébus "Tonnerre" et "Tornado" qui avaient été empoisonnés par le RoundUp de Monsanto il y a 2 ans se sont également bien rétablis entre-temps.

Malheureusement, les femmes n'ont toujours pas leur propre maison à la ferme. Pour l'instant, nous souhaitons les équiper de 6 vélos (env. 900 CHF) afin qu'elles puissent regagner leur village plus rapidement.



Quelques femmes du «Projet Champs» dans leur jardin



Tonnerre et Tornado au travail

#### 7. Nouvelles de l'association

La transparence financière est d'une grande importance pour notre association ; nous avons trouvé en Pierre Gaudin un digne successeur de Hans Leu. Il est tout aussi important de faire connaître les activités de l'association avec un site internet attractif. Grâce à un travail professionnel considérable, notre webmaster Diana Hornung a donné à notre site [notresoleilsuisse.ch](http://notresoleilsuisse.ch) un nouveau look plus moderne. Le site est même devenu trilingue !

La famine s'étend dans le pays. Nos projets de jardins y apportent une bonne et importante réponse, au-delà de ce qui concerne le changement climatique et la dégradation des sols. J'espère que vous nous resterez fidèles et je me réjouis de chaque adhésion.

Avec mes salutations ensoleillées,

*F. Heusser*

Franziska Heusser  
Hochstrasse 68  
8044 Zürich

Tel. 044 322 64 22  
NATEL 079 328 45 67

[fheusser@bluewin.ch](mailto:fheusser@bluewin.ch)  
[www.solafrique.ch](http://www.solafrique.ch)  
[www.notresoleilsuisse.ch](http://www.notresoleilsuisse.ch)

Verein notre soleil suisse, 8000 Zürich, PC 61-419994-4, IBAN: CH61 0900 0000 6141 9994 4  
L'association est exempte d'impôts et les donations peuvent être déduites de vos revenus.

#### 5. Construction d'un centre solaire à Bama

Un potager communautaire est également prévu sur le site du futur centre de Bama. Les femmes du village voisin de Badara sont très intéressées à y participer. Des formations en jardinage biologique/ compostage ont déjà eu lieu.



Le nouveau groupe des femmes de Bama

#### 6. L'entreprise Solafrique

Solafrique a non seulement très bien réussi dans la construction de puits mais aussi dans la conception de systèmes d'irrigation. Un grand succès à cet égard fut l'invitation à une conférence à Paris. M. Asso y a reçu un premier prix - un système d'irrigation, qui sera installé dans le jardin bio du centre solaire de Bama.



Solafrique développe un système d'irrigation